



**Nombre de alumnos: Luis Rodolfo Miguel Galvez**

**Nombre del profesor: María Cecilia Zamorano Rodríguez**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Legislación en salud y enfermería**

**Grado: 8**

**Grupo: A**

**PASIÓN POR EDUCAR**

## UNIDAD I LA PROFESION DE ENFERMERIA

La profesión en enfermería en si es la que brinda cuidados a las personas que suelen estar enfermos, el objetivo de los enfermeros es promocionar la salud con el cometido final de asistir y complementar la labor de los médicos, el enfermero debe estar siempre preparado para cualquier situación que se le presente, tiene que tener profesionalismo al momento de que este realizando trabajos de enfermería se refieren a trabajos comunes que requieren ciertas habilidades manuales, diferenciándolas de las profesiones, se establecen entre otras causas, fundamentalmente por la confianza que detentan a la sociedad a las que prestan sus servicios

la profesión de enfermería La palabra enfermería deriva del latín infirmus, que vendría a ser algo así como lo relacionado con los no fuertes, se podría decir que la enfermería es tan antigua como la humanidad ya que las personas siempre han necesitado cuidados de enfermería cuando están enfermos o heridos, ya que los enfermeros deben de acudir a cualquier necesidad que presente cualquier persona, a la enfermería se le ha denominado la más antigua de las artes y la más joven de las profesiones. Ha atravesado numerosas etapas y ha formado parte de los movimientos sociales, durante van pasando los años la enfermería ha evolucionado y cada vez van cambiando los conceptos con la finalidad de mejorarlos y las definiciones cada vez son mejores con el avance del tiempo se estableció como campo científico y se describió en numerosas oportunidades como una serie de tareas y técnicas subordinadas a la medicina como un servicio humano amplio, como una vocación aprendida y más recientemente como una disciplina en el área de la salud, que maneja el cuidado de esta durante el transcurso del ciclo vital, la enfermería ha tenido dificultades para afianzar los cambios curriculares de acuerdo a sus conceptualizaciones y estos quizás se deben a que el modelo médico y la estructura de las instituciones de salud son una réplica en sí misma. Por otra parte, el proceso educativo sigue enfocado en causas anormales y desadaptadas del comportamiento en vez de centrarse en las necesidades básicas humanas, dando como producto a un graduado con orientación a trabajar la salud y la enfermedad desde el enfoque biológico como fenómeno esencial este marco de referencia que es utilizado por enfermería para planear el cuidado dificulta determinar conceptualizaciones como la prevención y promoción de la salud, es importante resaltar que los pacientes necesitan de afectos y cuidado especial para recuperarse de sus

afecciones físicas, el profesional que desea ser genuino debe combinar la sinceridad y la honestidad dentro del contexto del acto de cuidado.

Características de una profesión. Aplicación a la enfermería, es una profesión dinámica, dedicada a mantener el bienestar físico, psicosocial y espiritual de las personas. La enfermería como profesión aplica conocimientos, es práctica, académica, cumple procedimientos basados en principios científicos, posee bases éticas, tiene autonomía y es social, La profesionalización debe entenderse desde dos vertientes: El esfuerzo organizado y sistemático de los miembros de la profesión, el enfermero tendrá que prepararse con toda la actitud que se pueda es decir, primero la formación profesional conforme a las características universales del sistema de educación en la carrera, lo que comprende requisitos de ingreso, permanencia y egreso semejantes, contenidos académicos homólogos, perfil académico profesional congruente y un sistema de control de certificaciones académicas como garantía de interés público, ya que es indispensable tener licencia para ejercer nuestra actividad profesional como sucede en todas las sociedades modernas, La carrera de Licenciatura en Enfermería se inició en 1967, pero su desarrollo fue lento, de una transición prolongada, baja demanda y de un índice también bajo en la relación ingreso y egreso y la titulación. Las primeras generaciones se ubicaban en la docencia y en la investigación de manera transitoria en los hospitales, pero finalmente frente a los pacientes predominaba la participación de enfermeras técnicas y auxiliares de enfermería. Por lo anterior se consideró urgente la profesionalización de enfermeras destacadas, con amplia trayectoria, incluso especializadas, para desarrollar la imagen y el valor de la enfermería profesional, quienes deberían alcanzar la formación de nivel superior y ubicarse o mantenerse en el vértice de la pirámide de la profesión y en el cuidado institucionalizado de los pacientes en si la enfermera que cuida a los pacientes debe tener un cuerpo de conocimiento formal y vivencial, sumado a esto requiere de su manifestación como persona, única, autentica, capaz de generar confianza, serenidad, seguridad y apoyo efectivo. Lo anteriormente permite que precisemos que el enfermero que cuida debe tener: conocimiento, compromiso, ética, arte de intuición y la aceptación del otro. Para eso de han construido universidades don el personal que se va preparar tenga la orientación adecuada para que así en un futuro pueda realizar tareas donde se necesite el cuidado de los pacientes que requieran esta función, En 1955, Virginia Henderson publicó la única función de una enfermera es prestar asistencia a la persona enferma o sana, en la realización de aquellas actividades que contribuyan a la salud o a su recuperación o a una muerte tranquila y que ella realizaría sin ayuda si tuviera la fuerza, la voluntad o el conocimiento necesarios,

siempre con el objetivo de ayudarlo a alcanzar la independencia con la mayor rapidez posible. Identificó 14 necesidades básicas, entre las que se incluyen, además de las fisiológicas, necesidades psicológicas y sociales.

Los campos de actuación y desarrollo profesional en el momento actual, en la enfermería administrativa su objetivo llevar a esta disciplina más allá de su labor principal que es el cuidado de la salud y hacer que esta labor sea realizada eficientemente. actualmente la administración en la enfermería permite mejorar los servicios asistenciales, formar grupos de trabajo en equipo y utilizar los recursos organizadamente, tiene muchas funciones, entre ellas, analizar estadísticas nacionales para llegar en materia de salud a la población en general, además se gestan estrategias de prevención en temas como seguridad vial, seguridad humana y patrimonial, salud general y laboral, expresó la enfermera, la enfermería administrativa tiene entre sus actividades diseñar, crear y aplicar los procesos necesarios para el correcto almacenamiento y manejo de medicamentos, implementando normas que permitan que los medicamentos y materiales quirúrgicos se encuentren siempre disponibles para quien los necesite, además de que evita que sus niveles de existencias en los almacenes sean bajos o demasiado altos, evitando así problemas de falta de medicinas y materiales quirúrgicos y de curación, por mantener pocas existencias, El propósito de la investigación de la enfermería es mejorar el cuidado de la salud. esta investigación también refleja la perspectiva de la profesión en su aspecto más tradicional. Existen dos enfoques principales para abordar los distintos aspectos de la investigación de enfermería. Estos enfoques se originan a partir de diferentes doctrinas y utilizan distintos métodos para la recogida y análisis de datos, entre esos retos que menciona, están el buscar propias ideas donde se pueda surgir en ámbitos innovadores, como lo ha expresado el colegio es de puertas abiertas, deben acercarse para tomar acciones, hay muchos campos por explorar en la enfermería y sería excelente que lo puedan hacer con ayuda y apoyo de su colegio, pronúnciense, propongan y demostremos hasta dónde puede llegar la enfermería, Los fundamentos de enfermería administrativa establecen las bases para planear, distribuir organizar y gestionar los recursos humanos y materiales de hospitales y centros de salud, permitiendo que no se pierda el objetivo del área de enfermería que es proporcionar los cuidados de salud necesarios

La carrera profesional de enfermería, Enfermería se basa en la atención a personas de cualquier edad, grupo o comunidad en cualquier circunstancia. También se ocupa de la promoción de la salud y la prevención de las enfermedades.

En la carrera de Enfermería se prepara a los estudiantes partiendo de un conocimiento integral para el trabajo en el cuidado y atención de pacientes, para aplicar los tratamientos y llevar a cabo el reporte de los avances a los médicos, quienes prescriben las tareas que un especialista en Enfermería realiza. A lo largo de la cursada se estudian cuestiones tales como la estructura, la función y el comportamiento del cuerpo humano, como también los factores y mecanismos que son causantes de enfermedades, el ser humano está constantemente en proceso de auto creación, y su último objetivo es el describir y entender el mundo que le rodea y, al mismo tiempo, hacerlo más sensible a los ideales de la persona, utilizando su característica específica: la racionalidad, las acciones del ser humano son responsables en el sentido de que él elige intencionadamente entre las diversas opciones. Por otra parte, la persona está en constante interacción con su entorno y con otras personas para conseguir su objetivo. El ser humano actúa con base en su experiencia, manifestando sus capacidades de funcionar efectiva y eficazmente, afrontar y adaptarse a la vida. Cada persona tiene su propia realidad, basada en sus experiencias. Cada uno interpreta y le da su propio significado a la realidad, con una relación de interdependencia entre las experiencias vividas. Para Maslow, cada persona tiene una jerarquía de necesidades que debe ser satisfecha, y el poder para cambiar el mundo de acuerdo con sus intereses, La salud nunca es completa o absoluta, pero representa un objetivo deseado. La obtención de este objetivo es el eje de las intervenciones de enfermería para prevenir la pérdida, promover o restaurar la autonomía de las personas desde el estado de restricción que representa la enfermedad. En general, el concepto de enfermedad se define como una limitación concreta del ser humano, pero que varía dependiendo de los valores personales, que están influenciados por las características del individuo y de su entorno. Las personas, con sus antecedentes característicos, ven la enfermedad y la salud de diferentes maneras y, consecuentemente, existe una variabilidad de comportamientos en sus acciones hacia la salud. Las características individuales, como edad, género, origen étnico, antecedentes genéticos, nivel intelectual y motivación, valores éticos y socioculturales, que varían entre personas y a lo largo del tiempo, han demostrado su influencia en las respuestas fisiológicas y en el comportamiento humano hacia la adaptación al entorno. se reconoce tanto la influencia genética como la del entorno, en relación con el comportamiento humano, el profesional en enfermería competente es aquel que utiliza sus conocimientos, habilidades y actitudes para emitir juicios clínicos, solucionar problemas y realizar tareas costo-eficaces. La función de la enfermería, al igual que la de otras profesiones de la salud, debe incluir la información y educación del cliente sobre la salud. El trabajo científico en la enfermería La

aplicación del método científico en la práctica asistencial enfermera, es el método conocido como proceso de Atención Enfermería P.A.E, este método permite a las enfermeras prestar cuidados de una forma racional, lógica y sistemática, es un proceso de investigación que consta de varias etapas: la observación del fenómeno, formulación de hipótesis, diseño experimental, análisis de resultados y conclusiones, Una de las finalidades del trabajo científico es obtener resultados válidos que merezcan la confianza de la comunidad de especialistas, por eso siempre debe darse el proceso de investigación con el mayor rigor, en base a reglas. Existen en la ciencia dos procedimientos metódicos: de pensamiento y de acción práctica. El método científico al igual que el método enfermero esta basado en éstos. Tenemos claro que en nuestro quehacer enfermero debe existir la valoración de nuestra realidad que se traduce a la valoración de nuestro paciente. Y que por lo tanto tendríamos que haberle creado alguna ley para darle alguna causalidad. El método enfermero al ser de acción directa es inductivo, pero con pretensión deductiva al explicar los fenómenos del área asistencial porque no aporta leyes ni teorías. Podemos decir que el método científico en la práctica asistencial de la enfermera, es el método enfermero. Este método permite a las enfermeras prestar cuidados de una forma racional, lógica y sistemática. Aunque el estudio de cada uno de ellos se hace por separado, solo tienen un carácter metodológico, ya que puesto en práctica las etapas se superponen, tales como, valoración, diagnóstico de enfermería, planificación ejecución, evaluación, Para el desarrollo del método enfermero se debe establecer una interacción entre el personal de enfermería y el paciente, además de tener las siguientes capacidades: capacidad técnica e intelectual para emitir planes de cuidados eficaces y con fundamento científico y capacidad de relación como saber mirar, empatía y la obtención del mayor número de datos para valorar el profesional de enfermería tiene las competencias de conocimiento científico, técnicos y humanistas que le confiere el estudio sistemático y universitario. Su alta calidad profesional le permite realizar la gestión y ejecución del cuidado y, por ende, ser consecuente con los deberes y responsabilidades inherentes a su carrera. Un cuidado de alta calidad depende de estas capacidades y habilidades. El estudio y acceso permanente a la evidencia científica les permite mantener sus conocimientos actualizados y la búsqueda de respuestas a preguntas que nacen de su quehacer clínico, el proceso de la investigación contiene varias etapas, que se inicia con la pregunta de investigación y finaliza con la respuesta a esta pregunta. Para la búsqueda científica de ésta, se debe pasar por todas las etapas y elementos del proceso de investigación científica.

método científico y aplicación a la situación de la enfermera, la enfermera vive en una sociedad determinada, en la que existen valores declarados, propios de esa cultura y del grado de desarrollo socio económico alcanzado; pero sobre todo, de la forma que tiene la sociedad para distribuir sus riquezas. Esos valores sociales tienen que estar contenidos en las profesiones que tienen mayor connotación en la sociedad, entre las cuales se encuentra la enfermería, por estar relacionada directamente con los mayores valores del hombre su vida y su salud, de ahí la importancia de capacitar a las enfermeras, desde el punto de vista teórico, en materia ética, para que puedan luego, demostrar en la práctica, con su conducta moral, la aplicación de los principios, normas y valores de la ética, tanto aquellos universalmente reconocidos, como los propios de su cultura, sociedad y profesión, En 1977, Virginia Henderson, quien fuera más tarde 1985 ganadora del premio Christianne Reiman, en la reedición de su libro "Principios Básicos de Enfermería", le había incluido su ya bien conocida definición de enfermería a asistencia al individuo enfermo o sano en la ejecución de aquellas actividades que favorecen su salud o la recuperación de la misma tareas que él podría resolver sin ayuda si tuviera las energías, fuerza de voluntad y conocimientos necesarios, La enfermería, desde su surgimiento como profesión, gracias a la labor de Florence Nightingale, hizo también suyos estos principios éticos de la medicina, pero además añadió otros 2 principios la fidelidad al paciente y la veracidad de su expresión. El primero es sinónimo de amor, respeto y compromiso; entre este último se encuentra la confidencialidad. En el caso del segundo, la veracidad tradicionalmente ha estado más vinculado al ejercicio responsable de la profesión.

La fundadora de la enfermería profesional vivió en la Inglaterra Victoriana que contribuyó a la formación de un carácter fuerte que permitió reclamar, con mucha valentía, la necesidad de cultivar en las enfermeras las mejores virtudes morales. Entre las virtudes que deben caracterizar a una buena enfermera están: la honestidad, la dignidad profesional, la prudencia, la paciencia, la solidaridad y la modestia, la mayoría de las conceptualizaciones teóricas acerca de la ética, e incluso propuestas de modelos de procedimientos para la toma de decisiones éticas, no atañían directamente a las enfermeras, pues estas no sólo eran vistas como un personal subalterno y dependiente, sino que en realidad lo eran, puesto que todo su actuar profesional estaba vinculado sólo con el cumplimiento de las indicaciones médicas. de ahí que la mayoría de los problemas morales de la profesión de enfermería estuvieron circunscritos a "si la enfermera había o no cumplido correctamente las indicaciones médica pero a partir de la segunda mitad de este siglo, con el reconocimiento de la enfermería como ciencia constituida, con su propio cuerpo teórico

conceptual y su método de actuación, esta profesión elevó su rango académico y al alcanzar el nivel universitario, se vinculó, en un plano de igualdad, con otras profesiones, en la atención de las personas, familias y comunidades en el proceso de salud enfermedad, la situación de enfermería es el duelo por la muerte es una situación que se encuentra inmersa en el diario vivir del personal de salud, es inherente a los procesos de enfermedad, hospitalización y muerte. Por tal motivo, es indispensable que los profesionales de enfermería tengan conocimiento, desarrollen habilidades y destrezas con relación a esta temática. En el presente artículo se describe la situación de enfermería un milagro de vida, en si el método científico se refiere, por tanto, al procedimiento ordenado y sistemático que se utiliza para conseguir los objetivos propuestos y, trata de contestar a las preguntas e interrogantes que se plantean en un proyecto de investigación

En conclusión es importante saber estas cosas ya que habla sobre la profesión de enfermería en tanto como empezó la carrera de enfermería, cuáles fueron sus principios y en el paso del tiempo van saliendo teorías que van mejorando la profesión ya que esto ayuda a que el enfermero valla obteniendo mejores capacidades para que cuando llegue el momento de estar con los pacientes podamos brindarles cuidados que sean aptos para cada situación, ya que la profesión de enfermería se enfoca en la promoción de la salud, prevención y control de enfermedades a las personas

Bibliografía: Lic. Ceci, antología de la unidad 1, <file:///C:/Users/lisit/OneDrive/Documents/9b6b417b7b939f4a0d991b3bdf220ea1-LC-LEN803.pdf>, 2020 la profesión de enfermería